



Lu4u.de

Buntkicktgut trifft sich in München

Ludwigshafener Jugendliche werden vom 15. bis 18. April 2019 zu Street Football Workern ausgebildet.

Sieben Jugendliche aus Ludwigshafen nahmen an einer bundesweiten Schulung teil und konnten auf die 20-jährige Erfahrung von buntkicktgut–Straßenfußball-Ligen blicken. An den vier Tagen in München lernten die Jugendlichen neue Methoden für die Arbeit auf den Bolzplätzen kennen und knüpften Freundschaften zu Jugendlichen aus den buntkicktgut Standorten: München, Berlin, Hamburg, Dortmund, Düsseldorf, Oberschwaben und Niederbayern.

Seit über einem Jahr besteht die „buntkicktgut – Interkulturelle Straßenfußball-Liga Ludwigshafen“. Die Schulung von ehrenamtlichen Mitarbeitern, den sogenannten "Street Football Worker" ist ein fester Bestandteil und die wichtigste Säule von buntkicktgut.

In Kleingruppen wurden die unterschiedlichen Themen mit pädagogischen und organisatorischen Inhalten bearbeitet und im Plenum den 60 Teilnehmerinnen und Teilnehmern präsentiert. Zum Thema „Coaching - Street Football Work“ beschäftigten sich die Jugendlichen mit der Frage, was einen Street Football Worker auszeichnet. Die Gruppe war sich über die wichtigsten Aspekte einig: Street Football Worker sind engagiert und motiviert und dienen als Vorbilder im Stadtteil.

Im Workshop „Wettbewerb – Liga + Spieltage“ erarbeiteten die Teilnehmenden, wie ein Spieltag organisiert und durchgeführt wird. Das Thema „Regeln – Referee + Liga-Rat“ stand als weiterer Workshop auf der Tagesordnung der Schulung. Hier setzten sich die Jungs und Mädchen mit dem wichtigsten Beteiligungsinstrument von buntkicktgut auseinander. Die Jugendlichen werden zu Referees ausgebildet, die wiederum den Liga-Rat im jeweiligen buntkicktgut Standort bilden. Im Liga-Rat entscheiden die Jugendlichen über Regeländerungen und –verstöße. Sie vereinbarten auch Sanktionen für Fehlverhalten an buntkicktgut-Turniertagen.

Im vierten Workshop „Medien Redaktion – buntkickermagazin“ fließt die komplette Arbeit von buntkicktgut zusammen. Diese wird öffentlichkeitswirksam von Jugendlichen aufbereitet und die Themen der Jugendlichen auf entsprechenden Socialmedia-Plattformen präsentiert.

Der Bildungsausflug nach München fand in Kooperation mit (BIL) Bürgerinitiative offene Kinder- und Jugendarbeit in Ludwigshafen e.V. statt und wurde im Rahmen von Demokratie Leben! – Partnerschaft für Demokratie Ludwigshafen gefördert.



